



日南市立南郷中学校だより
【令和5年度 2月号】 文責:校長



《学校経営の柱》

『一人一人が生き生きと
輝ける学校』
『保護者や地域から
信頼される学校』

南の郷の風

《 立志のつどい 》

☞他者から学ぶ力・自ら学ぶ力



☞日南市中学生憲章

ねらい

- ① 人生の次なるステージ【高校進学】を控えた時期に、自己を見つめ直し、将来を展望し、自らの志を持つことができるようにする。 (立志)
- ② 学校における諸活動を3年生から引き継ぐ時期に、責任をもって課題に取り組み、学校を牽引しようとする気概を持たせる。 (責任)
- ③ 平和を愛し、人類が調和の上で生活できる、持続可能な世界を実現できるよう、地域社会に貢献しようとする。 (貢献)
- ④ 安全・健康に生活できることへのありがたさや、これまでの自分自身を育ててくれた家族や、自分を取り巻く人達へ感謝する気持ちをもたせる。 (感謝)

2月9日(金)に第2学年は「立志のつどい」を開催しました。職場体験学習や修学旅行等の様々な経験を通し、「自分の役割を責任を持ってやり遂げることの大切さ」「持続可能な社会を作り上げることの大切さ」「家族の愛情に気づき、感謝の気持ちをもつことの大切さ」など、これからの人生で大切なものを直接肌で感じとり、それらを未来の自分にどう繋げていくかを一人一人が文章にしたため、右の『「立志のつどい」のしおり』を完成させました。叶えたい夢がびっしり詰まったとっても素敵なしおりでした。



私からは、「青い薔薇」を紹介しながら激励のメッセージを贈りました。なぜ「青い薔薇」かと言うと、「夢叶う・不可能なことを成し遂げる」といった花言葉があり、このタイミングで「叶えたい夢」を描いた2年生にぴったりだと思ったからでした。実は入手することが容易ではなく、お披露目する前日の夜にようやく到着し、ぎりぎり間に合ってほっとしたところでした。

未来に向けて自分を奮い立たせてくれる漢字一文字を選び、一人一人が選んだ理由も含め想いを発表しました。「恩」「成」「迫」「縁」など全部で51個の漢字が出揃いました。中でも、「挑(挑戦する・挑む)」「努(努力する・努める)」「夢」が多かったようです。自分の意思を貫き通して欲しいものです。



記念講演「私たちの未来へ

～地域で働く“志事人”とともに考える～

市農林経済部水産林政課より古澤貴光様、南那珂森林組合より江藤祐樹様、南郷町元かつお船漁労長の上牧英雄様をお招きし、「未来に責任をもつにはどうしたらよいか？」のテーマの元、私たちが未来のために今すべきことを、ディスカッション形式で深め学び合いました。



今回の「立志のつどい」で考えたことや経験したことを、どう生活の中に生かしていきますか？

- ・ これからも自分に足りないところなどをしっかり考えて、改善していけるようになりたい。
- ・ これから私たちが生きていく未来（自然環境、世界的な問題）も視野に入れて将来の夢や進路選びをしていこうと思う。
- ・ いつも支えてくれる両親や先生方に感謝する。
- ・ いつでも目標を掲げる心を持ちたい。
- ・ 分からないこと、不安なことは聞く。

自然環境や世界的な問題等、グローバルな視点も取り入れながら自分自身の未来に関連付けていこうとするその意志こそ、この1年間の学びです。さらに深めていてもらいたいです。



また、この日は地域コーディネーターの矢野富子さんをはじめとする食育ボランティアの方々が、立志の門出にと「ちらし寿司」を振る舞ってくださいました。前日から、鰯を炙ったり具材を準備していただいたりと、まさに南郷ならではの振る舞いをいただきました。（なお、3年生には2月20日（火）の給食時に、「とんかつ」を振る舞っていただきました。）

一方、1・3年生は今年度最後の参観授業でした。平日にもかかわらず、全学年で7割近くの保護者の皆様方にご参観いただき今年度を締めくくることが出来ました。来年度も多数の参観をお待ちしております。



1-1 家庭科



1-2 音楽



3-1 社会



3-2 英語

《 なりたい大人 》 **自ら学ぶ力**

「第5回おおぞら全国中学生『なりたい大人作文コンクール』」応募作品27,644通の中から、本校第2学年 山下彩巴さんの作品が、「入選」に選ばれました。

「出会いを大切に」

山下彩巴

小学校五年生の時、私はある男の子と出会った。知的障がいを持つ男の子だ。その時、今までどんな風に生活してきたのか、学校ではどんなことしているのか、障がいについてもっと知りたい、もっといろいろな人と触れあいたいと思った。その子との出会いもあり、私の将来の夢は、特別支援学校教諭になることだ。これからもいろいろな出会いがあり、そのたびに影響を受けると思う。だから私は、出会いを大切に生きていく大人になりたい。

《 南郷地区ボランティア清掃 》 **自ら学ぶ力**・**自然から学ぶ力**・**社会から学ぶ力**

ねらい…埼玉西武ライオンズ春季キャンプの歓迎準備を兼ね、なんごう活気粋協議会が主催して、「市民ボランティアの日」の一環として活動する。



1月28日（日）の午前中に、本校からも女子ソフトテニス部・女子バスケットボール部・サッカー部の計34名が、「南郷への恩返し」活動に参加し地域の方々と一緒に汗を流してきました。西武のキャンプを楽しみにやってくる県内外の方達が、南郷の素晴らしさにきっと気付いてくれることでしょう。

《 今後の主な行事 》

- 1月24日(水) …私立高校入試(日南学園・宮崎第一・鵬翔)
- 1月25日(木) …私立高校入試(日章学園・日向学院)
- 2月 2日(金) …学年末テスト範囲表配付(3年)
- 2月 6日(火) …県立高校推薦入試事前指導
- 2月 7日(水) …県立高校推薦入試(3年特別時間割)
- 2月 9日(金) …参観授業・懇談 2年立志のつどい 学年末テスト範囲表配付(1・2年)
- 2月15日(木) …学年末テスト(3年)～16日(金)
- 2月16日(金) …部活動停止(～21日)
- 2月21日(水) …学年末テスト(1・2年)～22日(木)
- 2月28日(水) …多様な性に関する出前講座(全学年)